

Fuente: El Litoral

Fecha: 13 de Julio de 2010

Título: Impulsan un banco de leche materna para prevenir la desnutrición infantil

Link: [http://www.el-litoral.com.ar/leer\\_noticia.asp?IdNoticia=139170](http://www.el-litoral.com.ar/leer_noticia.asp?IdNoticia=139170)

PROPUESTA LEGISLATIVA CON MEDIA SANCION

## **Impulsan un banco de leche materna para prevenir la desnutrición infantil**

Fecha Publicación: Martes, 13 de Julio de 2010

**Corrientes sería una de las primeras provincias del país en contar con el sistema. Funcionará con los excedentes alimentarios que donen las mujeres que estén amamantando. El centro se instalará en el Hospital Vidal pero abastecerá a toda la provincia.**

### LOS NUMEROS

\$50mil es el valor aproximado del pasteurizador que permitirá procesar la leche materna para conservarla en el banco provincial.

La semana pasada la Cámara de Senadores de la Provincia dio media sanción a un proyecto que prevé, entre otras medidas en apoyo a la lactancia, la creación de un banco de leche humana. Esta institución, que funcionaría en Capital pero que abastecerá a los hospitales de distintas localidades, permitiría prevenir la desnutrición infantil y otras enfermedades que se presentan en los niños gracias a las propiedades del alimento materno.

En caso de que la iniciativa legislativa

prospere, Corrientes sería una de las primeras provincias del país en contar con un banco de leche humana. El sistema, que se abastecerá de las donaciones de los excedentes de las mujeres que estén amamantando, servirá para alimentar a los niños internados que, por distintos motivos, no pueden recibir la leche de sus madres.

El proyecto de Promoción, Protección y Apoyo a la Lactancia Materna, presentado por el senador David Dos Santos, fue aprobado en la sesión del jueves 8 de julio. Además de impulsar la difusión de las propiedades de esta forma de alimentación para los niños, la iniciativa incluye la creación de un banco de leche humana, una institución que ya cuenta con sus primeros cimientos.



Los bebés prematuros son los que más necesitan el banco de leche ya que, en la mayoría de los casos, sus madres no producen suficiente alimento.

En el Hospital “Juan Ramón Vidal” funciona desde el año 2000 un Lactario de Leche Humana, un sistema que permite conservar el alimento que se extraen y dejan las madres de los niños que están internados. La impulsora de esta iniciativa y del banco es la jefa del servicio de Perinatología, Norma Pérez.

“La diferencia es que en el Lactario sólo podemos utilizar la leche de las madres para sus propios hijos, pero con el banco se va a poder procesar el alimento y usarlo para los niños cuyas madres no pueden amamantarlos”, explicó la médica a El Litoral. Aunque la ley prevé la instalación de la institución en el Vidal, estará en condiciones de abastecer a los servicios de Neonatología de toda la provincia.

“La función del banco es colectar la leche de las madres donantes, procesarla y distribuirla entre los bebés que la necesitan”, explicó Pérez. Para lograrlo, el alimento es pasteurizado durante aproximadamente 30 minutos, con el objetivo de eliminar todas las posibles enfermedades que la mujer pueda transmitir al niño.

En cuanto a los destinatarios de la leche recolectada, la especialista señaló que principalmente serán los bebés prematuros. “Cuando el chico nace antes de término, la madre no llega a tener la cantidad necesaria de alimento o a veces no está en condiciones de extraérselo”, explicó.

Otros casos en los que se apelará al banco será en niños que se recuperan de patologías digestivas, que presentan trastornos de inmunidad o cuyas madres padecen VIH. Pérez aclaró que la leche sólo será destinada a los bebés mientras estén hospitalizados.

Con respecto a las mujeres donantes, la especialista señaló que sólo serán madres que estén amamantando y que, por ejemplo, no se acepará leche de mujeres que han perdido a sus hijos “por cuestiones psicológicas”. “La idea es que nos cedan los excedentes, lo que sobra después de que alimentaron a sus hijos, así nosotros lo procesamos, clasificamos y destinamos a los pacientes que necesitan”, indicó.

La responsable del área de Perinatología explicó que los componentes de la leche humana varían de acuerdo al momento de la lactancia.

“No es lo mismo la del inicio que la del final del proceso, tienen diferentes contenidos proteicos, por eso vamos a poder seleccionarla de acuerdo a las necesidades del paciente”, detalló.

Además de la implementación del sistema de donación y distribución, la leche también será conservada en freezers, donde pueden ser almacenada durante 6 meses.

Si los diputados dan el visto bueno definitivo a la iniciativa legislativa, Corrientes será una de las pocas provincias del país en contar con este sistema, que ya existe en Mendoza, Buenos Aires y Chaco.

“Con la aprobación de esta iniciativa se demostrará que por fin hay un interés político en fomentar la lactancia, entendiendo que se trata de una herramienta importantísima para prevenir la desnutrición”, opinó Pérez y recordó que “se invierte mucho dinero en recuperar chicos por falta de alimentación y este banco no requiere fondos millonarios”.